
 

 
 
Ministério da Educação 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica. 
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio de Janeiro  

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação 
                                   

 

 

Ata da reunião do Conselho Acadêmico de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação realizada no dia 18/ 11/ 2019, no 

/auditório / da reitoria, às 09h, sob a coordenação do Pró-reitor de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação, Prof. 

Rodney Cezar de Albuquerque. 

 

Conselheiros presentes: Maurício de Sant’Anna Junior, Flavio Nápoles Rodrigues, Fernanda Piccolo, Fernanda de Sá 

Freire Lefevre, Júpter Martins de Abreu Junior, Elicardo Alves de Souza Gonçalves, Eline Deccache Maia, Risiberg 

Ferreira Teixeira. 

Presidência do Capog: Rodney Cezar de Albuquerque (Substituído por Márcia Cristina – Diretora de Pesquisa 

Básica e Aplicada)  

Convidados: Cherla Matos (redatora da ata), Patrícia Silva Ferreira (Direção de Inovação – PROPPI), Marta 

Abdala – Campus Mesquita e Marcel Álvaro de Amorim – Campus são João de Meriti. 

Reunião iniciada às 09:45h. 

 

Assuntos  Ações Responsáveis Disposição 

  

 

 

REGULAMENTO 

LOCAL ProfEPT 

IFRJ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ata do dia 21-10-2019 foi aprovada em unanimidade  

 

Regulamento local ProfEPT IFRJ foi apresentado 

pela professora Marta Abdala. Logo após sua 

apresentação, os conselheiros fizeram suas 

contribuições as quais foram acatadas pela professora 

Marta Abdala. 

Alguns pontos questionados pelos conselheiros: 

1. A formação da banca julgadora, o 

entendimento de qual banca o regulamento 

fazia referência, por exemplo é a banca 

julgadora ou de comissão de defesa? 

Portanto, não pode inferir.  

2.  Período de trancamento e destrancamento de 

matrícula, pois não está claro esta operação. 

3. A composição de bancas, como seria? 

Também não estar explícito no documento.  

4. A computação de frequência à distância não 

foi abordada no documento apresentado, ou 

seja, a maneira de computar essa frequência. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Os 

conselheiros e 

o presidente 

deste 

Conselho. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aprovado 
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ALTERAÇÃO NO 

PPC DO CURSO 

DE 

ESPECIALIZAÇÃO 

TDAE (CAMPUS 

ARRAIAL DO 

CABO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. O percentual referente ao agendamento de 

aulas ou atividades em dias diferentes aos 

dias expressos no regulamento.  

A professora esclareceu todos pontos 

questionados pelos conselheiros presentes e se 

comprometeu a realizar os ajustes no 

regulamento, depois enviar para a Diretora de 

Pesquisa Básica e Aplica para validar. Todos os 

conselheiros concordaram. 

Foi colocado em votação. Todos aprovaram com 

a condição de realizar os ajustes, assim acatado 

pela professora Marta Abdala o Regulamento foi 

aprovado. 

A professora Marta Abdala agradeceu a todos 

conselheiros pelas valiosas contribuições. 

 

 

Foi apresentado pelo professor Risiberg Ferreira. 

Após apresentação algumas contribuições foram 

realizadas: 

1. Os créditos deverão ser alocados de acordo 

com a carga horária de cada disciplina. 

2. A professora Márcia Cristina sugeriu ao 

Risiberg uma reunião com a equipe EaD do 

IFRJ. 

3. A segurança do acesso às aulas via online foi 

questionada, porém o professor garantiu que 

a plataforma virtual (AVEA do IFRJ) 

funciona muito bem. Ele até recomendou aos 

colegas professores a utilizarem este 

ambiente virtual de ensino e aprendizagem.   

4. Os conselheiros recomendaram ao Risiberg 

que utilizasse outras normas como modelo 
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MINUTA DE 

PROPOSTA DE 

UM MESTRADO 

PROFISSIONAL 

EM GESTÃO, 

TECNOLOGIAS E 

EDUCAÇÃO 

(CAMPUS SÃO 

JOÃO DE MERITI) 

PARA 

CONSIDERAÇÕES 

A FIM DE 

CONTRIBUIR 

PARA A 

PROPOSTA FINAL 

 

 

para a adequação da carga horária presencial 

e à distância do curso ofertado pelo campus 

Arraial do Cabo. 

Ficou combinado que o professor Risiberg fizesse 

todas as alterações e retornasse em outra reunião do 

CAPOG com o documento para apreciação. Portanto, 

ele não poderá colocar o curso em funcionamento no 

período desejado (período 2020.1).  

Foi solicitado ao Risiberg que após todos os ajustes 

ele enviasse o documento a Diretora Márcia, depois 

apresentasse o documento à equipe do curso EaD do 

IFRJ e após todas essas etapas retornar com o 

documento ao CAPOG. 

  

 

Este ponto de pauta foi bastante questionado pelo 

fato de não ter de fato um documento final para ser 

apreciado pelos conselheiros e tão somente uma 

proposta de curso. Portanto, para alguns conselheiros 

este papel não lhes cabe. 

 

A minuta foi apresentada pelo professor Marcel 

Amorim. Todos os conselheiros acharam muito bom a 

proposta de curso. 

Após a apresentação algumas sugestões foram feitas: 

1. A conselheira Fernanda Lefevre ressaltou que este 

curso não substitui o Curso de Mestrado ofertado 

pela UFRRJ em parceira com o IFRJ. Portanto, é 

mais um curso que não atende as necessidades do 

Corpo Técnicos-Administrativos da Instituição.  

Ela também sugeriu que fizesse uma pesquisa de 

demanda interna.  
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Márcia Cristina da Silva 
(Diretora de Pesquisa Básica e Aplicada) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Assuntos Gerais 

 

 

 

 

A diretora Márcia Cristina explicou para os 

conselheiros sobre o pagamento das bolsas e que o 

pagamento das bolsas já foi solicitado à reitoria. 

Explicou também que não existe retroativo de bolsas. 

A professora Márcia explicou que o reitor havia 

solicitado que fossem reabertos os programas 

PROEDIT E PUBLIQUE.  Ela explicou que irá 

aguardar o reitor retornar de férias para apresentar 

um Projeto de Pesquisa para somente depois tomar 

decisão. 

O professor Flávio Napole questionou a ausência de 

debates sobre a política de Pesquisa. Ele sugeriu que 

este assunto fosse retomado por este conselho e que é 

antigo este pedido para discutir a Política de 

Pesquisa. 

A diretora Márcia explicou que o regulamento de 

pesquisa está sendo revisado em concordância com 

os Copis. Inclusive, o cronograma de pesquisa em 

breve será divulgado. Ela ficou de entrar em contato 

com o gabinete para saber sobre a prorrogação da 

gestão atual do CAPOG.  

A Patrícia informou a todos os conselheiros sobre o 

Programa PIBITI. Inclusive, a mudança de critérios 

de avaliação do programa PIBITI mudou. 

Também informou que em breve irá lançar edital para 

o Programa PROINOVA.  

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião às 

12h:05mm.   

Observação: Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião às 12h:05mm.                                                                                                

                                                                                            

                              

                                                                                                                

                                      

Cherla Santana Matos 
(Assistente de Administração               

–  Redatora da Ata) 


